

## TERMINE

### ■ Jeden Dienstag von 9 Uhr bis 11 Uhr

Lohnsteuerberatung für Gewerkschaftsmitglieder e.V. – nur nach telefonischer Vereinbarung

### ■ 18. Januar, 17.30 Uhr

Arbeitskreis (AK) Vertrauensleute Heidelberg

### ■ 28. Januar, 17 Uhr

Ortsjugend-Ausschuss Sinsheim

### ■ 28. Januar

### 14 Uhr bis 15 Uhr

Rentenberatung durch Ida Neef

## SEMINARE

### ■ 16. Januar

Seminar für BR-Kandidaten

### ■ 21. Januar

Wahlvorstand-Schulung

### ■ 30. Januar

Rhetorikseminar VL-HDM  
Anmeldungen bitte jeweils unter der Telefonnummer 062 21-98 24-0  
IG Metall Heidelberg

## IN KÜRZE

### 8. März 2010

#### Internationaler Frauentag

Frauenspektakel und Kultur am Bismarckplatz

#### »Toscanafraktion«

#### auch 2010 wieder unterwegs

23. bis 28. Mai 2010, Insel Elba, Schiffsfahrt Cinque Terre, Florenz und anderes  
Weiter Infos unter: 062 21-98 24-19 ■

## Impressum

IG Metall Heidelberg  
Hans-Böckler-Straße 2a  
69115 Heidelberg  
Telefon 0 62 21-98 24-0  
Fax 0 62 21-98 24-30  
E-Mail:  
[heidelberg@igmetall.de](mailto:heidelberg@igmetall.de)

Internet:

► [www.heidelberg.igm.de](http://www.heidelberg.igm.de)  
Redaktion: Mirko Geiger (verantwortlich), Erich Vehrenkamp

# Bei ABB Stotz alle an Bord

## GESAMTES ERSTES LEHRJAHR IST IN DER IG METALL

Gute Ausbildung und Betreuung der Auszubildenden gehören auch zu den gesellschaftspolitischen Aufgaben der Betriebsräte und Vertrauensleute. Unser Betrieb ABB Stotz Kontakt, aber auch andere Betriebe, brauchen qualifizierte Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter. Die Mitgliedschaft in der IG Metall ist eine gute Basis für ein Stück mehr Sicherheit für alle, sagt Werner Kief. ■

Als großen Erfolg wertet Werner Kief, Betriebsratsvorsitzender bei ABB in Heidelberg, die Stärkung der Organisation vor Ort.



Die Jugendlichen des ersten Ausbildungsjahrs mit den Betriebsräten Werner Kief, Jürgen Eisenbeiss und Martin Zimmermann.

## Bildung ist Programm

Bildung ist notwendig und wird leicht gemacht.

Von Tarifpolitik über Gestaltung der Arbeitswelt bis zu Rhetorikkursen – die IG Metall bietet auch für 2010 wieder ein umfassendes Bildungsangebot.

Als Schwerpunkt des Bildungsprogramms 2010, dem Jahr der Betriebsratswahlen, steht der

Ausbildungsgang »BR Kompakt«. Hier erhalten neu gewählte Betriebsratsmitglieder fachliches, methodisches und gewerkschaftspolitisches Wissen für eine aktive Betriebsratsarbeit.

Erstmals bietet die IG Metall Heidelberg am Samstag, 16. Janu-

ar 2010, ein Seminar für Betriebsratskandidaten an, in dem man sich über die Aufgaben eines Betriebsratsmitglieds informieren kann. Ausschreibungen sind beim Betriebsrat oder über unsere Internetseite erhältlich:

► [www.heidelberg.igm.de](http://www.heidelberg.igm.de)

## Die besten Wünsche für 2010

Auch in Zukunft gilt es, die Herausforderungen zu bewältigen.

### Liebe Kolleginnen, liebe Kollegen,

nach einem sehr schwierigen Jahr 2009, geprägt von außerordentlich viel Kurzarbeit, gilt es auch im kommenden Jahr alles zu tun um Entlassungen zu verhindern.

Die wirtschaftliche Krise, ausgelöst von der Finanzwirtschaft und ihrem unverantwortlichen Handeln durch Spekulationen hat viele Menschen in die Arbeitslosigkeit und finanzielle Schwierigkeiten gebracht. Wir als IG Metall, die Betriebsräte und Vertrauensleute stehen für eine Politik, die den Menschen einen Arbeitsplatz garantiert und somit die Lebensgrundlage sicherstellt.

Um dieses Ziel zu erreichen bedarf es großer Anstrengungen und täglicher Überzeugungsarbeit in den Betrieben und Büros.

Es gilt das Jahr 2010 in unserem Sinne zu gestalten. Dies ist nur mit einer starken IG Metall möglich.

Wir wünschen allen Mitgliedern einen gelungenen Jahresauftakt in 2010. ■

### Mit freundlichem Gruß

Mirko Geiger  
Erster Bevollmächtigter

Manfred Hoppe  
Zweiter Bevollmächtigter

## VERSTÄRKUNG

### Ein Neuer für Mannheim und Heidelberg

Heiko Maßfeller wird ab 1. Januar 2010 für die IG Metall-Verwaltungsstellen Mannheim und Heidelberg tätig sein. Heiko wird sowohl Betriebe in Mannheim als auch in Heidelberg betreuen.

Wir freuen uns auf eine gute Zusammenarbeit und wünschen ihm alles Gute. ■



Heiko Maßfeller